

Escala Crítica/Columna diaria

*Michoacán, Guerrero...y después. Las bandas contra el interés general *Anuncian de desaparición del IEV; el reto: recuperar los recursos

*Los gobernadores del PRD, una baraja que se reduce para los comicios

Víctor M. Sámano Labastida

EL CRIMEN contra los estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, condensó el horror de México; un horror que viene de hace tiempo, una descomposición que se ha ido fraguando durante muchos años, afirmó el escritor Juan Villoro. En enero de este año el historiador Lorenzo Meyer se preguntaba si en realidad existía el Estado Mexicano. El político e intelectual, Enrique González Pedrero me comentó: el Estado Mexicano en la actualidad no existe, hay que reconstruirlo.

Cuando Meyer se interrogaba sobre nuestro país y su gobierno estábamos aparentemente lejos –pero trágicamente cerca- de los brutales sucesos de Guerrero.

DESINTERÉS GENERAL

TRAS SEÑALAR que se suponía que el Estado Mexicano representaba el interés general, Meyer señalaba: si uno vuelve la mirada a Michoacán encuentra algo muy diferente: una sociedad a merced del crimen organizado, donde las organizaciones delictivas han dispuesto del tiempo para dar forma a una amplia red de intereses económicos y de apoyo, ponen autoridades, financian campañas políticas, cobran impuestos, manejan a la Policía, confiscan bienes, destruyen comercios, ordenan y ejecutan sentencias de muerte. Y todo, mientras las estructuras del Estado dan muestra de una perfecta inutilidad, inexistencia o subordinación a los dictados de individuos que son los auténticos poderes de la región mientras el "interés general" brilla por su ausencia. Agenda Ciudadana, 30 de enero 2014.

Cuando apenas se tenían noticias de la tragedia de Iguala le comentamos en este espacio que lo sucedido en Michoacán podría terminar siendo un asunto disminuido ante lo que podía encontrarse en el territorio guerrerense. En una entrevista que amablemente me realizaron en FujiTV les mencioné que Guerrero era un estado con una larga historia de violencia, pobreza y rebeldía.

Decía Meyer y con razón: la idea clásica de que el Estado tiene el monopolio de la fuerza legítima en Michoacán resultaba una idea hueca. Lo de Guerrero superó cualquier estimación y también muestra las consecuencias del desmantelamiento del Estado Mexicano.

EN EL INFORME

EL GOBERNADOR Arturo Núñez comenzó su informe ayer domingo con una referencia a los dramáticos sucesos de Guerrero. La agresión contra los estudiantes y la desaparición de 43 jóvenes –dijo- son una tragedia nacional. La mención era obligada no sólo por ser este asunto de interés público, sino porque se hallaba entre sus invitados el gobernador que sustituyó a Ángel Aguirre, el ex rector universitario Rogelio Ortega.

La caída de Aguirre en Guerrero obliga al PRD realizar un ajuste en su estrategia hacia el 2015 y luego el 2018. De hecho, los solaztequistas pierden también una pieza importante en su baraja de candidaturas a la Presidencia con el padecimiento de Miguel Mancera. Antes, las luchas internas habían dejado fuera de la ruta a Marcelo Ebrard.

Entre los mandatarios que le quedan al perredismo, Graco Ramírez de Morelos difícilmente podrá librar los cuestionamientos por la creciente delincuencia en su estado y Gabino Cué, de Oaxaca, no es amarillo sino naranja. En otras entidades donde pasó la coalición PAN-PRD como Sinaloa y Puebla, los mandatarios son todo menos perredistas.

La expectativa de una contienda del PRD con Morena por los votos de la izquierda, lleva al PRI a hacer cuentas alegres en su coalición con el Partido Verde. Los pronósticos dependen de lo que ocurra en estos dos o tres meses.

BANDERAS PARTIDISTAS

A RESERVA de comentar más ampliamente el Segundo Informe de Arturo Núñez, podemos señalar que no hubo sorpresas. Si acaso el anuncio de la próxima eliminación del Impuesto Estatal Vehicular y que significará para el gobierno dejar de captar poco más de 300 millones de pesos por año. Fue el anuncio más aplaudido durante el mensaje que ayer expuso el mandatario en el Centro de Convenciones.

El IEV, al igual que los adeudos de la resistencia civil y el no pago a la Comisión Federal de Electricidad, son asuntos que estaban en la agenda de la batalla electoral del año próximo. El impuesto vehicular anulado o no seguirá siendo polémico, sobre todo por una serie de programas sociales que requieren financiamiento.

El PRI ya tenía en su agenda el reclamo de la desaparición del IEV –al igual que lo hace el Partido Verde-, y ahora le queda el borrón y cuenta nueva, que fue bandera del PRD y que lo es de Morena. El punto central de todo esto es de dónde sacar nuevos recursos para compensar lo que se debe.

AL MARGEN

LAS CUENTAS no solventadas, tan sólo durante el 2012 suman unos 11 mil 190 millones de pesos, dijo el gobernador Núñez. Por este motivo hay 57 procedimientos penales. También afirmó que 184 funcionarios han sido inhabilitados por irregularidades.

HOY CONTINÚAN las entrevistas en la serie Tabasco En la Ruta, que se transmiten por Radio

FUE EL ESTADO, O EL ESTADO SE FUE; MOMENTOS CRÍTICOS PARA EL PRD

Escrito por Editor

Lunes, 10 de Noviembre de 2014 23:06 -

Tabasco y Canal Siete de Televisión a partir de las 20 horas. Esta noche estará en el estudio el secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi.

TAMBIÉN hoy se inaugura la Feria Universitaria del Libro que organiza la UJAT. Serán entregados los premios Malinalli.

AGRADEZCO que me acompañe en tres breves comentarios por Radio Fórmula Tabasco: a las 07:00 horas, 13:50 y 20:00 horas.